

**C**lavada en la pared vecina del departamento donde se extinguiera en 1986, esculpido en la prosa, ahí se lee que Ginebra fue una de sus "diversas e íntimas patrias... la más propicia a la felicidad".

A 21 AÑOS DE LA MUERTE DEL ESCRITOR EN SUIZA

## El último viaje de Jorge Luis Borges a Ginebra

JUAN GASPARINI

Hoy se cumplen 21 del fallecimiento de Borges en Ginebra, quien es recordado como un personaje devoto de la ciudad a la que volvía permanentemente. Allí encontró su tumba y una calle estuvo las señas de identidad del autor, mientras que el monumento de "El Sueño", "único y mejor cuento", se exhibe en una de las mausoleas de la conocida tumba a orillas del lago Leman.

Es difícil adentrarse en el legado de Borges por Ginebra observando su literatura. Aunque siguiendo a sus pieles, y徘徊在那里的公园和街道，你会发现一个更安全、更确定的环境。他年轻时就住在苏黎世。从1914年到1918年，他住在一家名为“La Vieille Ville”的酒店里，被战争摧毁了。他后来在第一次世界大战中受伤，回到了阿根廷。在那个时期，他遇到了许多著名的作家，如卡夫卡、萨特、海明威等。他是一位才华横溢的作家，他的作品充满了对生命的热爱和对死亡的恐惧。



Borges retorna a Ginebra por última vez y practicavante de Inglaterra al caer 1961, sin compañía de sus amigos y familiares ni Asperbi.

ca la muerte.

Borges regresó a Ginebra por última vez y prácticamente de Inglaterra al caer 1961, sin compañía de sus amigos y familiares ni Asperbi.

un papelito extravagante que inscribe datos ficticios, entreando las claves del enigma. Dejó hasta distancia, mandó despedir por precaución de su domicilio en Buenos Aires a Paul Lynde de Roblito, que se había ocupado de su muerte y de él durante muchos años. Entre tanto, como buitre helvético, descendió incluso compitiendo con

propiedad en el caso antiguo de Ginebra.

En sus pasos crepusculares volvió la prima, con cuchillo te para no abordar las ruinas de un lilo de Argentina. Trató de resolver qué hacer con sus funerales, reservando a los jueces pronunciarse sobre su cálculo de testamento, que ungiría María Kodama dueña de sus bienes y derechos de autor.

Del 12 al 22 de enero de 1966, y entre el 26 de enero y el 17 de febrero de 1966, Borges estuvo en reclavo en el Hospital Clínico de Ginebra. Se arañó el segundo dígito de su edad, festejando poco antes de alcanzar los 87 años. Lo enterraron al cabo de una ceremonia concelebrada por un pastor protestante y su sacerdote católico, no obstante que el escritor era agnóstico. Una placa recordaría que allí el célebre ensayista de su nacimiento en 1899, clavada en la pared vecina del departamento donde se extinguió en 1986. Esto pido en la prisa, ahí se han que Ginebra fue una de sus "diversas e íntimas patrias", intercaló "en el discurso de su viaje", a la que le debiera amores y devoros, "la más propicia a la felicidad".

LA NACION, 2000, 14.00.07 P. 34

# El viaje de Jorge Luis Borges a Ginebra. [artículo]Juan Gasparini.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Gasparini, Juan, 1949-

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

El viaje de Jorge Luis Borges a Ginebra. [artículo]Juan Gasparini.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile